
國立澎湖科技大學 110 學年度第 1 學期   
 

「校長與學生有約」會議紀錄 
 

壹、時間：110年 11 月 17 日上午 10 時 10 分    

貳、 地點：學生活動中心會議室 

參、 主持人：黃校長有評 

肆、 主席致詞 (略) 

伍、 綜合座談 
一、 會前彙整 

科別系所 
校園事務 

意見陳述 
建議做法 有關單位 單位回覆 

應外二甲 

將學生證換發為

有一卡通或悠遊

卡的學生證 

是否可將學生證換

發為有一卡通或悠

遊卡的學生證 

教務處 

本案教務處於 109年 11月與ㄧ卡

通公司已展開洽談製作數位學生證

方案，於今(110)年 4月進行至雙

方合約擬定階段。惟此階段該公司

提出校方需再支付設備使用維護

費、消費交易手續費及服務費等 3

筆長期性費用，與先前所提出的估

價金額不符，且又適逢新冠疫情嚴

峻，故決定先暫緩辦理。 

校長: 

由於製作皆需要考量成本，須送至

臺灣製作，在目前疫情趨緩的情況

下，本校會更積極並持續與一卡通

或悠遊卡公司進行洽談，期待同學

們給學校一點時間，會努力達成同

學期待。 

觀休四乙 

個人認為學校 7

樓的電腦教室，

有的有辦法上

網，有的沒辦法

上網 

可以請電腦維修人

員過來看看學校網

路連線的問題 

觀休系 

系上有在積極處理中，但因電腦教

室的電腦老舊(102.11.29所購

買)，導致許多專業證照考試系統

也無法更新使用，希望學校能撥付

經費更新整間教室的電腦，以維護

學生權益及教學品質。 

校長: 

電腦連線的問題會請圖資館館長派

人確認是否有問題並進行維修，而



電腦老舊的部分會請觀休系利用學

校所編列的預算，進行設備的更

新。 

應用外語系 
下雨天時磁磚路

容易打滑摔車 

體育管前面的磁磚

路換成一樣的磚頭

路 

總務處 

 

活動中心前步道歷年來僅作為人行

步道使用，這兩年因疫情因素，開

放機車由大門進入中軸及活動中心

前步道，確實發生雨後機車打滑事

故，現因疫情穩定，北側門已重新

開放，該段步道已公告禁止機車通

行，且考量該步道舖面未有損壞現

象，暫無整修計畫 

校長: 

當初由於疫情緣故更改機車動線，

目前已禁止機車進入校園，應無本

項問題。 

養二甲 

停車位開放澎技

之眼 

 

 

為本校教職員、學生安全考量及校

園環境，校區內不開放汽機車通

行。 

校長: 

校園內本來就不開放停車，還是希

望同學們能夠遵循校園規劃的停車

格來進行停車。  

養殖四甲 

雖然因為疫情期

間，還是走大門

但在後門的漢堡

坡，轉彎處不應

該設置，冬天風

大，速度慢下來

反而更容易被吹

倒。 

將轉彎處的拆除，

若要裝，請裝置在

直線道路上 

因應部分學生在校內騎機車速度太

快，造成多起交通事故，校內主要

道路安裝減速墊，有效降低事故發

生，且現有減速墊安裝位置已盡量

避開轉彎幅度較大之道路。 

校長: 

設置減速坡的部分是有經過交通安

全相關單位進行評估過後才設置

的，設置的主要目的還是要求同學

校園內減速慢行，以免發生危險，

但會後還是煩請總務處到場去查

看，確保學生安全。 

餐旅二甲 
校園週邊的機車

停車場，不管季

風或颱風來，就

1.停車棚改成車庫

的形式（四周都有

防護），門口可改

成感應式鐵捲門。 

本校停車空間分散於各棟大樓周

邊，興建車庫式停車場，除增加學

校預算支出外，更影響美觀，建議

將機車停放於已設置擋風牆之停車

場。 



算立中柱同樣有

機會被吹倒。 

校長:設置鐵捲門需要額外的成

本，且開關也需要時間，可能會影

響到學生上課時間，且由於澎湖風

大，鐵捲門被風吹後會產生巨大噪

音，因此較不建議此方法。 

2.應該多種些樹，

讓機車停在樹林

中，免遭寒風襲

擊。 

因澎湖東北季風及季節特性，植栽

成本高且成效低，機車停放問題不

建議考量植栽。 

校長:將機車停在樹林中也不見得

是好事，可能會被風吹落的樹幹或

樹枝擊傷或刮傷同學們的愛車，還

是建議同學們到規劃的停車格進行

停車。 

養殖系 校園門禁 時間延長 
事務組/

宿舍 

事務組： 

1目前學校大門開關時間依相關會

議決議為 06:30至 23:30。 

2.北側門已開放。 

宿舍: 

宿舍規定門禁時間為晚間 11:00，

如果無法在門禁時間內回來，可在

規定時間內向樓長申請晚歸或外

宿。 

另外宿舍自治幹部同為學生，若調

整門禁時間，延後清點樓層住宿生

作業，可能影響幹部休息時間。 

校長: 

目前北側門已開放，已無大門門禁

時間的問題，還是提醒同學夜晚天

色較暗，騎車還是要減速慢行，小

心安全。 

資工二甲 

羽球館假日時間

不開放以及晚上

時間不開放 

 

希望本校的學生可

以免費申請借用。

大家會好好維護場

地的。 
體育組 

 

關於課後及假日體育場館開放相關

問題回應如下： 

1.若課後及假日開放，則需要額外

人力處理開閉館、維護及檢查場

館，以及各種緊急狀況之通報或處

理，故需要額外人事費用，以因應

上開需求。 

水產養殖系 

學生使用學校運

動設施為什麼需

要收費 

不收費或者費用少

一點 



養殖三甲 

學生使用學校體

育館為什麼還要

收錢 

不要收錢 

2.基本場館維護可以延長場館使用

壽命，且因澎湖氣候因素，場館受

環境變化因素威脅大，故更需要大

量維護費用以維持場館的運作。 

因上述原因故需酌收學生場地費，

落實使用者付費精神，並部分賦予

學生共同承擔場館維護之責任。未

來場館若有對外租借計劃，收費規

則可再行討論。 

校長: 

學校租借場館都是有經過考量與討

論，希望達到對學校與學生都完善

的規範，收費是因為確保場館的整

潔與設備的維護，讓大家在每次使

用時都有最好的體驗與安全的場館

進行運動，學校也積極發展運動空

間與體適能中心，讓全校師生有個

完善的運動環境。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

電信工程系 

體育館現在要收

錢 前朝都不需

要 現在就要 完

全不鼓勵學生運

動的概念 

不需要收錢 

資工系 
學生使用運動場

地的權益受損 

免費讓我們使用室

內體育館跟羽球場 

餐旅系 

可以把使用體育

館的權利還給學

生嗎 

六日體育館開放在

校生使用 

餐旅系 

體育館的使用條

款已不敷目前使

用 

由於場館更新設備

應修改條款，並以

發展全校師生的身

心體魄為目標，而

非一昧限制及付費

失去原本更新場館

的好意 

餐旅管理系 

麻煩請提升學校

餐旅系的經費和

打造優質專業教

室 

打造餐飲廚藝專業

大樓 
餐旅系 

系上會積極爭取大型計畫經費以期

達到 打造餐飲廚藝專業大樓的目

標。 

校長: 

建立新大樓不僅需要龐大的經費，

還要考量到若建立完成後，內部的

設施與設備的維護與人員的管理，

有著非常多需要考慮的點，未來若

是有機會能夠申請更多經費，學校

一定會讓學生有更好的學習環境，

學習更多技能。 

 

二、 現場提問 

 1.為何校園在晚上時只有大門有量測體溫，但北側門卻沒有? 

校長:安排量測體溫的人員還是有成本上的考量，而防疫最主要的還是要靠各位同學們的自

主健康管理，若是同學還是有疑慮，會要求請身健中心安排室內自主量測體溫的機

器，供同學們使用。 

 



2.學校地下室停車場須有車證才能停放，但卻有學生抓到老師只有汽車證卻停放了機車，這點是

不是能說明一下? 

  校長:這點當然是不能發生的行為，會後會去查明也希望同學也能持續遵守規範。 

 

3.各系設備可能會有所損壞，希望各系館長能注意相關事項，是否在同學反應時都能及時請人維

修，給學生們完善的學習環境? 

  校長:會請相關單位宣導各場館負責人，適時維護設備，若是學生反應，也會即時處理。 

 

4.學校選課系統常常當機，以致同學們有時沒辦法選到想要的課程，有沒有辦法能夠更新? 

        校長:這個問題校長也在等教育部申請的計畫經費下來，就是為了改善學校關於網站或選課系

統的任何問題。 

 

5.學校每年都會辦理熱舞大賽，學校是否能多設置幾點鏡子，提升大家有更好的練習成果? 

        校長:學校已有計畫多設置些鏡子，不論是在風雨走廊或是學生宿舍地下室，都希望提供同學

有更多跨領域的學習或交流的機會與更明亮的環境。 

 

6.最近聽學弟妹說宿舍有熱水供應不足的問題，能否改善? 

校長:由於前陣子宿舍更換控制器的問題才沒有熱水，已更換完畢，因此以無此問題。 

 

7.學校教學大樓的電梯數量可能不太夠，但學校有許多身心障礙的同學，比我們更需要電梯，因 

此是否能煩請相關單位多宣導，適時禮讓電梯，給更需要的人使用? 

        校長:同學有此觀念當然值得鼓勵，學校方面也一定會多加宣導。 

 

8.由於疫情關系，機車動線有所更改，目前學生們常會騎到行政大樓後方，類似四角磚的地，非

常不平穩，可能會有所危險，是否有解決辦法? 

  校長:此動線學校也會再想辦法來如何調整，還是要提醒同學騎車放慢速度，注意安全。 

        

9.海科大樓與養殖系會館中間常有同學停車，是否能在此設置停車格供同學停車? 

  校長:其實那個區域是不能停車的，同學們可能圖個方便，就將車停在此，希望同學還是能到

規定的停車位進行停車的動作。 

 

10.學校能否設置吸菸區? 

  校長:校長十分反對吸菸，因此不考慮在校園內設置吸菸區。 

 

陸、 主席結論

（略） 

 

柒、散會 

 


